

Quiché, 30 de Octubre de 2015
Informe 05-2015

Licenciada Lucía Armas
Viceministra de Cultura
Ministerio de Cultura y Deportes
Su Despacho

Estimada Licenciada Armas:

De la manera más atenta me dirijo a usted con el propósito de presentarle mi informe de actividades, conforme a lo estipulado en el Contrato Administrativo número 1396-2015, por Servicios Profesionales, aprobado mediante el Acuerdo Ministerial Número 510-2015 correspondiente al mes de Octubre 2015, y para el cobro de mis honorarios estoy presentando la factura serie "C" número 00008.

Actividades Realizadas:

1. Se desarrolló una Conferencia académica a estudiantes en el Instituto Nacional de Educación Básica de Telesecundaria en la comunidad de Panima, sobre el tema. Calendario y matemática maya.
2. Se realizó una actividad recreativa y de convivencia con los niños sobre sus derechos y obligaciones. En la Escuela Oficial Rural Mixta los Mangales, aldea los Trapichitos, municipio de Sacapulas.
3. Se recopiló la información solicitada sobre artesanos, artistas y espacios culturales para dar a conocer el talento, el arte y los espacios existentes que fomentan diferentes talentos artísticos para alimentar el Sistema de Información Cultural.
4. Se celebró con una ceremonia maya en Waqxaqib' b'atz' con autoridades ancestrales organizaciones culturales y de pueblos indígenas. Para el fortalecimiento de la identidad cultural del pueblo Sakapulteko.
5. Se realizó una investigación sobre lugares recreativos abandonados, para identificar cual fue el motivo del descuido y poder realizar una gestión para su reestructuración.

Resultados Obtenidos:

1. Se fortalecieron los conocimientos a 50 estudiantes de la comunidad lingüística Sakapulteka, Quiché y Mestizo a través de la conferencia sobre "Calendario y

matemática maya” en el Instituto Nacional de Educación Básica Telesecundaria Panima.

2. Los estudiantes de la Escuela Oficial Rural Mixta del Caserío los Mángales, aldea Trapichitos. En celebración del día del niño, recrearon durante la celebración a través de dinámicas, juegos de competencias donde se gestionó con los comercios, dulces y materiales para la elaboración de una piñata que lo fabricaron los mismos niños. Como también se fortalecieron sus conocimientos sobre sus derechos y obligaciones de la niñez guatemalteca.
3. Se logró la recopilación de información y llenado de 15 fichas entre ellos artistas, artesanos y de espacios culturales, en el municipio de Uspantan, en 4 comunidades de Sacapulas y la cabecera municipal de Sacapulas, para brindar la información solicitada por el SIC.
4. Asistieron 25 personas representantes de la asociación de desarrollo Integral QAK'ASLEMAL, Centro Académico EDUTEC, Autoridades ancestrales y grupo artístico Tujaal Rock. para celebrar el año nuevo en el calendario maya, quienes acordaron unir esfuerzos y hacer una programación de diferentes actividades que fomenta el fortalecimiento de la identidad, la espiritualidad maya y otras manifestaciones propias del pueblo sakapaulteko y estrategias para seguir apoyando a las autoridades ancestrales en el ejercicio como portadores de la espiritualidad.
5. Se logró información sobre los 2 proyectos recreativos abandonados: uno de ellos es un parque recreativo infantil, una cancha de básquet bol y salones, oficinas que se quedaron a medias la construcción. Están ubicados en la comunidad Chupaqay, municipio de Sacapulas. Seguimiento de información y búsqueda de alianza para la reconstrucción del espacio recreativo. Una de las instituciones muy interesado en apoyar es la asociación de Desarrollo Integral Qak'aslemal ya que no cuenta con instalaciones propias y brinda espacios de fortalecimiento de talentos.

María Pilar Lucas Jutzuy

Vo.Bo.

Licda. Milca Chacach Patzán
Directora Técnica de Participación Ciudadana a.i.
Dirección General de Desarrollo Cultural y
Fortalecimiento de las Culturas
MINISTERIO DE CULTURA Y DEPORTES